
平成 29年度第 1回白滝地域まちづくり会議録（要旨） 

 

■日 時 平成 29年 7月 31日（月）18時 35分～20時 50分 

■場 所 白滝国際交流センター研修室 4 

■出 席 矢木会長、大久保副会長、山崎委員、的場委員、今野委員、中村委員、岩城委員、

江面委員 

■欠 席 古寺委員、内河委員 

■町出席者 総務部企画課 佐藤課長、中原主幹、松村係長、白滝総合支所 村上支所長 

■会議内容 

１ 開会 

18：35開始 佐藤企画課長 

２ 会長あいさつ 

（矢木会長）委員に選ばれているので、会議にはなるべく出席をお願いする。人が少なく

なって、これからどうしていくか意見を聞きたい。あとでミニコンビニについても意見

を聞いて、これから動くかどうか決めたい。行政にも絡んでもらう必要がある。上渚滑

の事例などもある。 

３ 平成 29年度白滝地域まちづくり会議の進め方について 

資料 1に基づき、中原主幹説明 

 （今野委員）ここで議論するのは、白滝のことだけでもいいのか。 

 （中原主幹）議論の始まりとしては地域のことから入った方がよい。 

４ 町からの話題提供 

資料 2に基づき、佐藤課長説明 

 （今野委員）町民センターの席数は。 

 （佐藤課長）決定はしていないが、600席で話が進んでいる。 

 （今野委員）なかなか議論が進まないと聞いている。皆の意見を聞くと、お金ばかりかか

ってしまう。予算内で納めるにはどこかを削らなくてはならない。 

 （佐藤課長）4月から地域拠点施設準備室が立ち上がって担当している。 

５ まちづくりワークショップ 

  ワークショップの進め方については、資料 3に基づき中原主幹から説明。 

  会長の進行で個人ワーク、グループワークを進め、次のような議論が交わされた。 

（人口減少・人手不足について） 

・人口減少に歯止めがかからないが、事業所では人手不足が悩みとなっている。 

・若者は、ほとんどが域外に流出してしまう。 

・定住してもらうには、たくさん儲からなくても安定した稼ぎ口、将来が見渡せる地域づ

くりが必要。 

・仕事があることをもっと知らせる手段を。 



・自治会員が減少している。 

（買い物・食事について） 

・買い物や外食の場所がない。 

・これまで地元にお店を残すための取組があったが、地元の人が使わないことで継続しな

かった経緯がある。 

・トドックやカケルとの兼ね合いも考えなければならない。 

・株主制度のような形で住民が参加（使う）する仕組みが必要。 

・行政の支援が不可欠。 

・セイコーマートの過疎集落におけるミニコンビニ出店の事例をもっと研究する。 

（環境美化・整備について） 

・廃屋が放置されている。公共施設もあるので、まずは町が率先して進めるべき。 

・河川等の災害復旧が進んでいない。 

・町道周辺の枝などの整備が不十分。 

・鳥獣害対策を進めてほしい。 

・災害復旧はしっかりやってもらいたい。畑は大事。 

（教育について） 

・白滝の子供が遠軽町に愛着を持つには、遠軽高校に進学し、地元に友達がいることが大

事。通学補助について、町外だけでなく地元の通学者確保の目的で実施すべき。 

・通学生にとっては、駅周辺で時間を過ごす場所があまりない。駅の待合室に机を設置し

てくれれば、勉強して過ごすことができる。 

（産業・観光について） 

・目玉となる観光資源がほしい。 

・自衛隊合宿所を温泉に。 

・農相連携で特産品を作る。たとえば、白滝じゃがを白楊舎で加工し商品にするなど。 

・白滝駅の展示（待合室のガラスケースの中）をもっと魅力的に。 

・物流の不利を解消する対策を。 

・イベントにもっと町の協力がほしい。 

６ 今後のスケジュール 

 第２回は開催しない。今回出た内容を全体会議で発表する。発表者は、会長が調整する。 

７ 平成 30年度以降のまちづくり会議のあり方について 

  災害復旧など、今回出たようなものを一つでも実現に結びつけるような議論をする場

にしていく。言いたいことを言い合えるような会議にしていくことが確認された。 

８ その他 

 （矢木会長）高校生の通学補助については。 

 （中原主幹）今回の議会の質問でもあったが、補助があった方が喜ばれるが・・・ 

 （佐藤課長）この補助は、どうやったら外から生徒を獲得できるかを目的に実施している



もの。 

（中原主幹）高校の間口を確保するためにやっている。 

（大久保副会長）町内の生徒も確保に当たる。 

（佐藤課長）それは直接補助金を出すのではなく、学習や部活の支援で対応する。 

（大久保副会長）親が車で送り迎えしているケースでは町外の人は補助金が出るが、町内

の人は出ない。 

（矢木会長）できないものはできないでいいが、町長に伝えてもらって新たな仕組みも含

めて検討をしてほしい。 

９ 閉会 

20：50終了 


